

EN EL MARCO DEL DÍA MUNDIAL DE LA ABEJA:

Desde la Asociación Gremial de Apicultores de Santa Bárbara, se hizo ver que aún falta avanzar en la comunicación y compromiso entre apicultores y agricultores.

# Apicultores de Santa Bárbara insistieron en reconocer la importancia de la actividad

Jorge Guzmán B.  
 prensa@latribuna.cl

Al propósito que el pasado 20 de mayo se celebró el Día Mundial de La Abeja, la secretaria de la Asociación Gremial de Apicultores de Santa Bárbara, Jessica Catalán, recordó la importancia de la actividad y del cuidado de las abejas para la vida.

La representante contó que dentro de esta labor, el diálogo con los agricultores es fundamental para no afectar al rubro, así como el cuidado que puedan realizar las personas en su vida diaria.

La representante contó que "el 20 de mayo es el Día Mundial de la Abeja y se conmemora para concientizar a las personas sobre la importancia de las abejas para la vida ya que sirven para conservar el ecosistema. Es importante tomar conciencia de que las debemos cuidar y proteger".

Por lo mismo, Jéssica Catalán recaló aunque la actividad apícola depende de respetar lo anterior, también es importante que eso mismo se comprenda por parte de la propia comunidad.

## RELACIÓN CON LA AGRICULTURA

En ese marco, planteó que



LAS ABEJAS APOYAN en la labor de los agricultores, como agentes polinizadores de sus productos, por lo que deben velar por la salud de las abejas a la hora de fumigar.

"también se llama al cuidado de los agricultores a la hora de fumigar sus siembras o árboles, para también trabajar unidos. Las abejas les ayudan (a los agricultores) con la polinización de sus productos y al no fumigar o utilizar productos que dañan a las abejas también nos ayudan a nosotros".

Sobre el diálogo entre el mundo apícola y el agrícola, observó que "falta un poco de comunicación y compromiso. Muchos agricultores dicen que

a las abejas no les pasa nada cuando ponen productos y que van a llegar igual".

Sin embargo, hizo ver que "algunos tipos de productos no son tan amigables y a veces los agricultores no cuidan a las abejas porque no están en sus predios".

En conversación con el diario La Tribuna, la secretaria de la Asociación Gremial de Apicultores de Santa Bárbara recaló que "las abejas viajan una gran distancia y van a estos cultivos".

La representante de los productores de Santa Bárbara consideró que "todavía nos falta un

poquito más, pero estamos trabajando y queremos tener reuniones con los agricultores para hacerles saber nuestro punto de vista. Ellos también pueden también ayudar con este cuidado a las abejas".

Por otro lado, la dirigente exhortó "a no enfocarse en la miel porque se pueden obtener otros subproductos de la colmena, como el polen, propóleo, jalea real y material vivo, como las reinas que algunos apicultores lograron exportar", dijo Catalán, quien planteó la idea de "diversificar un poco y no quedarnos solo en la miel".

## DIVERSIFICACIÓN PARA ENFRENTAR CRISIS APÍCOLA

"Esperamos que la crisis pase pronto, pero también hay que tomar lo que nos deja, que es diversificarnos en el rubro", valoró la vocera del gremio.

Asimismo, remarcó la importancia de "aprovechar los otros subproductos que nos deja la colmena. Todos podemos cuidar de las abejas, ya sea plantando flores y cuidando las flores del jardín. Las abejas lo agradecen y si las podemos cuidar, mucho mejor aún", aseguró.

